
越来越有个性

自助餐厅办婚宴，传统仪式受欢迎

这届年轻人的婚礼

每年的国庆长假都是婚
礼的集中举办时段，记者通
过采访发现，现在的年轻人
在婚礼的仪式上更加注重仪
式感和个性化，按照自己的
想法来举办“人生中最重要
的时刻”。

10月 3日，一场别开生面的婚
礼在香格里拉大酒店的自助餐厅里
举行。新郎张孜恒从事文化创意工
作，之前曾经在香格里拉的自助餐
厅工作过一段时间。“我业余时间很
喜欢做咖啡，而我的妻子喜欢做甜
品。我们之前就有一个想法，打算在
曾经工作过的地方举办一场比较特
殊的婚礼。”张孜恒告诉记者，这个
想法得到了双方家长的同意，为此
他们提前准备了好几个月。

目前，像户外婚礼、草地婚礼等
已经被不少年轻人接受。一般这种
婚礼只是提供场地，另外会准备一
些甜点、冷餐等，最后婚礼的正餐还
是会举办比较传统的桌宴。而全程
在自助餐厅里举行的，还不多见。

“自助餐厅的菜品其实更加丰富，选
择余地更大，而且不会造成浪费，我
们感觉还挺酷的。”张孜恒算了一笔

账，按照人均餐饮的费用，自助餐的
费用要低于传统的桌餐。这样，就可
以把更多的费用和精力放在场地布
置和创意设计等方面，虽然婚礼总
体费用差不多，但是更加个性化。

“当然，我们也根据实际情况，
和总厨进行了沟通，给长辈上了一
些菜单上没有的隐藏菜品，比如一
些例汤等。此外，现场也布置了很有
特色的甜品台，充满了婚礼的喜庆
感。”对于这样的安排，张孜恒感觉
还是很满意的。

婚礼现场，也没有冗长的仪式，
只有新人之间的情感回顾和互动。
整个自助餐厅里洋溢着一种自由的
气氛。不少参与婚礼的宾客都表示，
这样的婚礼形式很酷，他们也是第
一次遇到。“如果有机会，我也想举
办这样的一场婚礼。”新郎的朋友李
先生表示。
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现在举办婚礼的场地也有所
变化，从之前的大酒店，慢慢向一
站式婚礼堂转变，此外，不少乡村
都有自己的文化中心或者大礼堂，
成为不少新人举办婚礼的选择。

近年来，各种中式婚礼也成为
不少新人的首选。羽扬是言若国风
团队的联合主理人，他告诉记者，
从这两年的工作实践来看，中式婚
礼在整个婚庆市场的占比有所上
升。“我们团队在整个国庆长假期
间策划的中式婚礼相比‘五一’期
间有大概两成的上升，同比去年也
有所增加，说明大家对婚礼的仪式
感更加重视。”羽扬说，比如宋韵文
化，体现在婚礼仪式上，就是更加
细分婚礼的流程。从单一的一场晚
宴，现在可能细分为出阁礼、迎亲
礼、告祖礼等等，既能体现传统文
化的复兴，也可以让新人有更多的
个性化展示。

宁波市海曙区婚姻家庭协会
理事长金锡波告诉记者，今年婚庆
市场有一个趋势值得关注。“新人
们更加注重情绪价值和个人体验，
有不少新人选择了after party这
样的形式。”金锡波说，所谓的af-
ter party就是指在正式活动或派

对之后举行的更为轻松的社交聚
会。这种聚会通常气氛更加随意，
让人们可以在正式活动结束后放
松和享受。

“现在的婚礼过程时间会拉
长，在主婚庆场景之外，往往会搞
一些兄弟闺蜜局，主打私密、休闲
的主观体验。”金锡波说，现在的婚
宴规模相比以往会有所缩减，因此
新人有更多预算和时间放在其他
地方。“比如新娘在婚礼当天早上
会增加一场晨袍拍摄，在自己选定
的场合留下美好的私人回忆，相当
于出嫁前的一次个人写真。”不同
于传统的婚纱照，这样的拍摄更加
注重生活气息和现场感。

宁波市婚庆协会秘书长葛炜
波坦言，目前宁波婚庆市场主要呈
现两个方向。首先，星级酒店和一
站式婚礼堂等场景形式已经呈现
饱和状态，新人会更加注重婚房布
置、伴手礼等个性化元素，用细节
来体现自己婚礼的独特性。另一个
方面，在婚礼的举行地上，也有了
更多选择，比如在各地的婚登中心
或者旅游目的地举行婚礼，也呈现
了更加多样化的趋势。

记者 毛雷君

3 传统和现代有机结合“中式婚礼越来越受欢迎”

明明是业内中生代的婚礼司仪，
他告诉记者，今年国庆假期的婚庆市
场相对平稳。“相比于去年基本上属
于持平状态，长假期间头几天基本都
排满了，后面两天相对空闲一点。”从
业将近10年来，明明经历了婚庆市
场的起起伏伏，也感受到了整个婚庆
市场的变化。

“总体来说，现在的新人更加重
视仪式感，也更强调个性化的婚礼场
景。”明明告诉记者，最近不少婚礼的
流程更加简洁，时长也会有所压缩。
作为婚礼现场的核心元素，主持人的
作用也发生了一些变化。“之前，主持
人的作用更多的是活跃现场气氛，串
联起整个婚礼现场的流程，让来宾更
加开心。”不过明明表示，现在有越来
越多的新人愿意用自己的表演来承
担活动的“高光时刻”。他告诉记者，

前几天有一场婚礼，新郎新娘就载歌
载舞，差不多把婚礼变成了一场小型
的演唱会。当然，这样的婚礼形式还
比较小众，不过，已经有一些新人开
始尝试，在自己的婚礼上搞点新花
样，而不仅仅满足于之前那种传统的
流程。

“我的婚礼算是中西结合的形式
吧。采用中式的宴会厅，然后采用了
部分西式的布场。最让我印象深刻的
就是伴娘接受手捧花的环节。当时设
计了让6位伴娘转身背对，收到手捧
花的人讲一下祝福，跟她们讲的是随
机挑一位。我本来以为大家两三句祝
福差不多的，没想到会是一段满是情
感的小作文，当时我就感动得泣不成
声了。”举行完婚礼不久的新娘沈炫
汝告诉记者，现在的婚礼现场，有更
多的情感细节表达。

自助餐厅办婚礼“我们感觉还挺酷的”

更加注重细节表达“新人自己创造‘高光时刻’”
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